

Motion Meier Thomas und Mit. über die Namensänderung des LUKS Sursee mit dem Umzug nach Schenkon, Schwyzermatt

eröffnet am 27. Oktober 2025

Das Spitalgesetz (SRL Nr. 800a) ist so anzupassen, dass der Name «*Luzerner Kantonsspital Sursee*» mit dem geplanten Standortwechsel nach Schenkon einen regional verbindenden Namen erhält.

Begründung:

Auf dem Areal *Schwyzermatt* in Schenkon soll ab 2027 für rund 400 Millionen Franken ein neues Kantonsspital entstehen. Dieses wird im Jahr 2033 das heutige Luzerner Kantonsspital Sursee ablösen und in Betrieb genommen werden.

Der bisherige Name «*Luzerner Kantonsspital Sursee*» wird zu diesem Zeitpunkt nicht mehr zu treffend sein und soll durch einen regional verbindenden Namen; beispielsweise «*Kantonsspital Sempachersee*» ersetzt werden. Ein solcher Name würde der regionalen Bedeutung des neuen Spitals gerecht werden und die Identifikation der gesamten Region mit dem neuen Standort fördern.

Zudem stehen in naher Zukunft zwei wichtige raumplanerische Entscheide an:

- die Gemeindeversammlung und Urnenabstimmung von Schenkon über den Zonenplan und die Nutzungsplanung für das Areal *Schwyzermatt* sowie
- der kantonale Richtplan.

Ein frühzeitiges Signal für eine regionale Identifikation, auch durch eine angepasste Namensgebung, würde diese Prozesse positiv unterstützen und die Akzeptanz in der Bevölkerung stärken.

Meier Thomas

Bossart Rolf, Künig Roland, Forster Eva, Beck Ronny, Dubach Georg, Fleischlin Priska, Stadelmann Fabian, Lüthold Angela, Bucher Markus